

A las primeras noticias que se tuvieron esta tarde del alboroto de la fábrica de cigarros, acudió al establecimiento el según jefe de la dirección de Rentas para enterarse de lo ocurrido.

Las maestras, unidas á varias operarias, acordaron nombrar una comisión para que confiriera con el señor ministro de Hacienda y se espusieran los perjuicios que los irrogaria el llevar á efecto el contrato relativo á la fabricación de cigarrillos de papel.

La comisión, compuesta de siete operarias, pasó al ministerio de Hacienda, y habiendo espuesto al Sr. Echegaray sus quejas, este las convenció, con el contrato en la mano, de que ningun perjuicio se les irrogaria, puestas que con arreglo al mismo, el contratista tiene obligación de darles trabajo en el caso de que no tuvieran en los establecimientos del Estado.

Estas declaraciones tranquilizaron á la comisión, y esta, despues de dar gracias al Sr. Echegaray, se retiró para dar cuenta á sus compañeras del resultado tan satisfactorio de su misión.

Con referencia á una persona que ha sido testigo presencial de los hechos, cuenta una carta de Orán los siguientes detalles relativos á la fuga de la junta carente al de Cartagena á bordo de la *Numancia*:

«En los últimos momentos Contreras trató de oponerse á la capitulación; pero no fué oído. La misma junta y las autoridades, mas importantes, amedrentadas el día 11 prepararon la *Numancia* y el 12 desde muy temprano comenzaron á invadir en tal escaseo que á medio día hubo que defender las escalas española en mano, bien que tal era el tropel que veían mujeres, hombres, fardos y muebles acudidos, que se hubieran llenado cuatro buques como la *Numancia*».

La empresa de aravesar la línea era árdua porque la escuadra presenciaba los preparativos y se alistaba al combate. Sin embargo, á las cuatro empezó á andar momentos antes habia yo llegado. Al cuarto de hora estábamos varados. ¡Qué apuro, y con el gentío que llevaba el buque! A las cinco pudo salir del puerto, y á las cinco y media ya estábamos cerca de los buques de la escuadra. Se convino en no hacer fuego, dando toda la fuerza á la máquina. Conforme nos acercábamos á los buques del gobierno, los cabos de cañon ardian en deseos de disparar: á las seis ya habia roto el fuego la «Victoria» que se puso á la proa. La «Zaragoza» siguió á popa, á un lado la «Almansa», á otro la «Carmen» y de reserva las «Navas», formando un círculo de que parecia imposible escapar á ningun buque. Entonces la máquina ganó toda su fuerza; llegó á andar 14 millas. Al duodécimo disparo que recibió la «Numancia» se halló colocada á medio tiro de cañon; poco despues á tres cuartos, y entonces subió nuestra fusilería sobre cubierta.

Las fragatas arrebaban sus fuegos cruzados en todas direcciones, y la «Numancia» para abrirse paso, tuvo que disparar. Solo tiró dos cañonazos; pues al tercero faltó el piston. A los pocos momentos, lleno de impetuosidad nuestro buque, se desizo soberbamente por entre los cinco, que le hicieron sus últimos disparos sobre la popa. A las siete aun seguía de cerca la «Almansa» como más ligera y hasta la nueva se la vio irse quedando rezagada.

Amanecimos en la bahía de Orán el día 13. Contreras recibió la visita de las autoridades, á cuyo amparo se acogió toda la junta y los 2500 hombres de todas armas y condiciones, y practicada la ceremonia de la toma de posesion del buque, está ondeó á los pocos momentos el pabellon francés.»

Nuestro colega la *Iberia* destruye todos los rumores de crisis que se oían el circularon ayer, lo mismo que otros días, declarando que son infundados y que la mas perfecta union existe entre todos los ministros. La *Iberia* atribuye esos rumores á los impresionables y á los desengañados, á los pretendientes y á los aspirantes.

El general Martínez Campos, habiendo antes de anoche, como ya digimos, en las prisiones militares, ha salido anoche para el castillo de Belber en Mallorca, donde quedará hasta nueva orden del gobierno.

PARTES TELEGRAFICAS

Cádiz, 30.
Hoy ha salido para la Habana el vapor-correo de la compañía, A. Lopez, «Mendez Núñez», con 93 pasajeros particulares, 26 oficiales y setecientos soldados.

Versalles, 30.
Asamblea.—En la discusión de los impuestos, el ministro de Hacienda señor Margne, ha rechazado la idea de un empréstito.

Berlin, 30.
La «Gaceta» de la Alemania del Norte pide que sea perseguido el arzobispo de Malinas.

Barna, 30.
El gobierno, contestando á una interpelacion en la sesion del consejo federal, ha declarado que se ha abierto una informacion judicial contra los autores de maniobras clericales, tendiendo á provocar una intervencion estrangera.

GACETILLAS.

El digno Ayuntamiento de esta capital, que con tanto acierto viene administrando los intereses de la misma, firme en su noble propósito de introducir en Almería cuantas mejoras tiendan á su engrandecimiento, ha enriquecido el Parque de Zapadores Bomberos, con una Bomba aspirante é impelente, con dos cilindros de doble efecto, que suministra de 300 á 350 litros de agua por minuto y la arroja de 27 á 32 metros, desde el orificio de la lanza; montada sobre una plancha de roble bien ferrada, con recipiente de agua, cuatro largos de cañeria midiendo juntos 32 metros, con sus ajustes, dos lanzas y tres orificios de metal, cinco metros tuvo de aspiracion, el carretón de madera, á timon y á dos ruedas, palos de maniobra y las llaves de montaje.

Hecha la prueba de la citada Bomba, el día 2 del presente mes, en la Plaza de Santo Domingo, á las nueve de su mañana, ante las personas del cuerpo y particulares que asistieron al acto, los resultados fueron tan satisfactorios, que Almería puede asegurar desde hoy, que con un cuerpo tan perfectamente organizado y unos útiles de tan excelentes condiciones, los fuegos no serán tan pronto iniciados, como serán combatidos.

Respecto á este asunto Almería puede competir hoy con cualquiera capital de España.

El jefe del Cuerpo de Zapadores Bomberos que es de lo mas apropiado para el caso, pues reúne á sus muchas simpatías, la inteligencia y una abnegacion á toda prueba, ayudado de este Ayuntamiento, que en obsequio á la verdad, ha escrito una página en la historia de los municipios, que le honra en alto grado, hace todo lo posible porque la institucion de que se trata, llene sus altos fines de un modo cierto y seguro.

Nosotros á fuer de imparciales damos el parabien á estas dos corporaciones, que á fuerza de constancia y sacrificios, han conseguido establecer en esta capital un cuerpo que tantos beneficios ofrece á la humanidad.

Reglamento y cuadro de exenciones fisicas para el servicio del ejército aprobado por Decreto de 26 de Enero de 1874.

Consta de un folleto en 8.º que se vende á real en la imprenta de la Viuda de Cordero.

El domingo en la noche apareció en la calle del Aire una muger de vida airada muestra y á su lado un jóven de esta capital, muerto tambien. La primera tenia un tiro en la cabeza, y el segundo otro debajo de la barba, que indicaba que él mismo se habia suicidado, despues de haber muerto á ella.

Con este motivo el juzgado se constituyó en seguida en el sitio del suceso, empezando el sumario y haciendo las averiguaciones consiguientes, mandando trasladar los cadáveres al panton, donde acudieron al día siguiente infinidad de curiosos, haciendo cada uno su comentario.

Demás está decir el terror que ha infundido en este vecindario tan trágico suceso.

Otra desgracia.—El lunes fué tambien avisado el juzgado de que en el sitio del puntal del Hacho se habia encontrado el cadáver de un leñador, que habia muerto despeñado hacia dos días.

Parece que este desgraciado al subir

á una pendiente de once á doce varas á coger una mata de leña, cayó y fué á dar en una piedra cuyo golpe le dejó cadáver.

Su familia que ignoraba el caso ha estado haciendo averiguaciones dos dias hasta que anteayer recibió la fatal nueva.

Colegas.—Dos nuevos colegas recibimos ayer por el correo. «El Minero de Almagrera» de Cuevas, y «El Eco de Cartagena».

El primero que merece todo nuestro parabien, viene á llevar un vicio que en aquella localidad se ha sentido hace tiempo: la falta de un órgano verídico é imparcial, que por medio de la imprenta de á conocer en todas partes la riqueza positiva que se encierra en la jurisdiccion de Cuevas en donde se encuentran la célebre Sierra Almagrera con sus extraordinarios filones de plata y plomo y las Herrerías, con sus inagotables capas argentíferas, de las que abundantemente se extraen la plata nativa y grandes cantidades de hierro manganesífero.

El segundo que vé la luz pública por segunda vez en la desdichada ciudad de Cartagena merece igualmente nuestra mas firme atencion. Al reaparecer en la vida periodística tras de seis meses de forzosa y terrible emigracion causada por los inexplicables hechos que durante ese tiempo ha sido víctima aquella poblacion, «El Eco de Cartagena» viene á remediar en lo posible con lo que sus fuerzas le permitan el triste estado en que ha quedado la desventurada ciudad despues de haber sido teatro inocente de las mayores infamias que la historia patria registra en sus largas páginas.

No es nuestro ánimo en estos momentos hacer ni mucho menos una reseña de las desventuras de que ha sido víctima Cartagena durante seis meses de la mas espantosa de las anarquías, y 47 dias de incesante bombardeo: por tanto concluiremos estos rengones saludando afectuosamente al colega precipitado y estando dispuestos á prestarle el apoyo que solicita de la prensa Española, en todo lo que alcancen nuestras débiles fuerzas.

Quente tambien *El Minero de Almagrera* con nuestra humilde cooperacion en pró del pensamiento que en tan buena hora ha anunciado, recibiendo asimismo nuestros mas entusiastas plácemes.

Santo del día.

Miércoles 4. San Andrés Corsino ob. Sale el sol á las 7-8 de la mañana, pónese á las 5-20 tarde.

Luna llena á las 8-25 de la noche, pónese á las 8-50 de la mañana.

Efemerides.

1794. La Convencion francesa extingue para siempre la esclavitud de los negros.

Registro civil.

Inscripciones del día 3 de Enero.

Casamientos.	3
Nacidos.—Varones.	4
Id.—Hembras.	1
Fallecidos.—Hombres.	2
Id.—Mugeres.	5
Id.—Párvulos.	3

Alcaldía.—Arbitrios Municipales.

Recaudado en el día 31 de Enero, y 1.º y 2.º de Febrero.

	Pts.	Cént.
Centro de Granada.	639	22
Id. del Puerto.	1037	31
Id. de la Vega.	151	17
Total.	1827	70

Almería 3 de Enero de 1874.—Campoy.

Cuerpo nacional de Ingenieros.

Relacion de las operaciones facultativas que se practicarán por esta dependencia en términos y períodos espresados á continuacion:

Del 1.º al 7 de Febrero

Demarcacion núm. 6091 San José, parage Cerro de Peñicas negras, término de Bedar, interesado Luis Gimenez Cano.

Id. núm. 6218 Cuatro Amigos, parage Cerro de las Cuevecicas, término de id., interesado Ramon Hernandez Lopez. Id. núm. 6243 Cruz, parage Cerro del

Cura, término de id., interesada Rosa Garcia Ruiz.

Id. núm. 6261 Mahoma, parage Cañalicas de Serena, término de id., interesado Ramon Orozco Segura.

Id. núm. 6359 Ramo de Flores, parage Barranco de los Chaparrales, término de id., interesado José Navarro Mula.

Id. núm. 6389 Nel tuno, parage Cañalicas de Serena, término de id., interesado Ramon Orozco Segura.

Id. núm. 6390 Saturno, parage de id., término de id., interesado el mismo.

Id. núm. 6391 Sagunto parage de id., término de id., interesado el mismo.

BUQUES ENTRADOS.

Hasta las 2 de la tarde del día de ayer

De Garrucha, balandra Santa Faz, patron Pedro Fernandez, con plomo.

De Roquetas, laud San Leonardo, patron Antonio Hernandez, en lastre.

De Idem, laud Santa Rosa, patron Antonio Juarez, con efectos.

De Idem, laud San Benito, patron Miguel Sanchez, con id.

De Adra, vapor Rosario, capitan José Garcia, con id.

Buques despachados.

Para Newcastle, vapor Roibduae, capitan Dudding, con plomo y esparto.

Para Londres, id. Barita, capitan Wilson Thomas, con efectos y esparto.

Para Cartagena, id. Guadalete, capitan José Escudero, con efectos.

Para Málaga, id. Vargas, id. Antonio Martinez, con id.

PRECIOS DEL MERCADO.

Carne de Vaca á 26 cuartos libra.— Id. de macho y carnero á 20 id.—Jamón á 28 id.—Arróz moreno á 8 id.—Idem, blanco á 10 id.—Garbanzos á 6 id.—Id. Garbanzas á 8 idem.—Habichuelas de la tierra á 6 id.—Del Pinet á 8 id.—Lentejas blancas á 6 id.—Negras á 4 id.—Acoite á 15 id.—Harina de trigo á 8 id.—Id. de maiz á 4 id.—Azúcar blanca á 20 id.—Id. terciada á 18 id.—Id. morena á 16 id.—Manteca á 68 id.—Jabon de 12 á 14 id.—Bacalao á 18 id.

A LOS MINEROS.

Se da á partido la mina D. Jorge, de plomo argentífero; sita en jurisdiccion de Turrillas parage del Marchal seco bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto casa del que suscribe, calle de Torres número 1.º

Almería 29 de Enero de 1874.—C. Rubira.

SUBASTA.

El día 8 de Febrero próximo tendrá efecto la subasta del esparto de la jurisdiccion de Jayena de la propiedad de la Excm. Sra. Marquesa de Campotejar y Sra. de Jayena, la cual se verificará en Granada, ante su administrador general, el Ilmo. Sr. D. Lino Villar y Lopez á las doce de dicho día, en la casa llamada de los Tiros, donde estará de manifiesto el pliego de condiciones.

BUENA OCASION.

Se vende en 8000 rs. una bonita casa de campo de estilo suizo con 6 tablas sembradas de caña dulce, que produce próximamente unos 4.000 rs. anuales. Está situada en la carretera de Murcia y á una media legua de distancia de esta capital.

Tambien se vende con 20.000 rs. de rebaja del precio en que sea tasada, una casa decorada con lujo, continua al nuevo teatro en construccion.

Se cede en arrendamiento. Para mas pormenores dirigirse á don Manuel Eraso.

AVISO.

Se ha recibido en el establecimiento de D. Juan Gallart, una partida de manteca de puerco derratida como igualmente ginebra y aguardiente de uva.

En la calle de Granada número 54, establecimiento del Sr. Arcas se ha recibido una nueva partida de cajas de petróleo refinado, que se esponderán al precio de 73 rs. caja y á 18 cuartos el litro.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.